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¿Por qué y cuándo surgió Aserpyma?
Aserpyma se constituye en el año 1992 como una aso-
ciación de empresas privadas de índole nacional especia-
lizadas en actividades relacionadas con la planificación, 
ejecución, conservación y gestión de obras, servicios y 
trabajos de corrección e integración paisajística y am-
biental.
Nace por la iniciativa de una decena de empresas que 
realizaban las primeras actuaciones de restauración en 
las carreteras del corredor mediterráneo y que contem-
plaban con especial interés el cumplimiento de todas las 
restauraciones paisajísticas recogidas en proyecto. 
Entre los fines más importantes que persigue la asocia-
ción están: divulgar la importancia de la restauración 
ambiental, desarrollar técnicas para mejorar el medio na-
tural, defender el sector de la restauración paisajística y 
medioambiental, contribuir a la formación de profesiona-
les del sector, colaborar con las administraciones públicas 
y representar a nuestras empresas ante ellas.

¿Puede darnos datos del número de socios y el em-
pleo que crean?
Actualmente la componen una treintena de empresas 
con un alto nivel de especialización, implantadas en todo 
el país. Estimamos que en este sector se generan unas 
125.000 altas laborales y que se destina alrededor de un 
45% de la inversión a mano de obra, siendo por ello uno 
de los sectores que más contribuye a la generación de 
empleo.

¿Cree que el MARM está potenciando suficiente-
mente el desarrollo del sector medioambiental o 
habría que tomar otras medidas?
El ministerio ha ido evolucionando en los últimos años 
y hemos recibido cada vez más nivel de interlocución, 
pero es evidente que hay asuntos que mejorar. Por ejem-
plo que en los pliegos de contratación se conceda mayor 
preponderancia a la oferta técnica que a la económica 
–actualmente sucede lo contrario, lo que provoca bajas 
de hasta el 50% que a veces conllevan problemas en la 
ejecución del proyecto o por lo  menos que se prime las 

“En los pliegos debería valorarse más 
la oferta técnica que la económica”

ofertas situadas en un rango medio de la curva de valo-
ración y no las situadas en los extremos más agresivos, 
fuera de toda lógica de mercado.
Asimismo, en Aserpyma queremos sugerir el importante 
valor añadido que se podría dar a las obras civiles, y so-
bre todo a las de infraestructuras que se licitan desde el 
Ministerio de Fomento, si se contemplaran las medidas 
correctoras y de integración ambiental en un proyecto 
independiente al de obra civil, de tal forma que se garan-
tizase un perfecto cumplimiento de la Declaración de Im-
pacto Ambiental (DIA) y de las obras medioambientales, 
al igual que se hace en empresas públicas como GIASA 
en Andalucía o GISA  en Cataluña, entre otras.

La Estrategia Nacional de Restauración de Ríos con-
templa muchas actuaciones medioambientales, ¿es-
tán satisfechos con ella?
Desde Aserpyma apoyamos y aplaudimos este programa, 
ya que contempla inversiones necesarias de gran interés 
ambiental. Por ello hemos pedido al Ministerio que no 
las reduzca, a pesar de la crisis, y sobre todo que tenga 
en cuenta y valore suficientemente a las empresas espe-
cializadas en este tipo de actuaciones, que cuentan con 
profesionales cualificados y con la experiencia necesaria 
para llevarlas a cabo, en definitiva con la solvencia técni-
ca para asegurar la calidad.

¿Qué puede aportar Aserpyma para el desarrollo de 
la ENRR?
Como patronal representativa de esta actividad, nuestras 
empresas están suficientemente preparadas para aco-
meter estas actuaciones, con titulados multidisciplinares, 
técnicas, materiales y patentes desarrolladas y amplia-
mente  contrastadas, experiencia en todo este tipo de 
obras y sobre todo sensibilidad para acometer estos tra-
bajos, que tienen una importante componente que les 
hace muy diferentes a cualquier otra obra o actuación.
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El presidente de Aserpyma, fernando 
garcía Marín, ha hablado con Sauce para 
explicar los objetivos de su asociación, 
sugerir algunas propuestas y dar unas 
claves de futuro en el sector de la 
restauración paisajística y medioambiental 
en España.
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